



SECCIONES

EL

MI SUSCRIPCIÓN

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

COLOMBIA

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

SANTANDER

BOYACÁ

LLANO

MÁS CIUDADES



## ¡No le hagan daño! Buscan a felino yaguarundí que andaría suelto en Buga

En cañal en Cartago fue hallado un yaguarandí en 2019. Luego fue liberado en su hábitat. **FOTO:** Archivo CVC

Autoridades dicen que estos animales no ven a los humanos como presas, más bien tienden a huir.

**RELACIONADOS:** BUGA | VALLE DEL CAUCA | CÁMARAS DE SEGURIDAD | ALERTA AMBIENTAL | JOSÉ LUIS VALENCIA

SJ

JOSÉ LUIS VALENCIA  
REDACCIÓN  
CALI

28 de junio 2023, 05:30 A. M.

Compartir



Seguir Cali



Comentar

**E**l **yaguarandí** es una especie sigilosa y posee un repertorio vocal amplio y variado, que incluye hasta 13 tipos de sonidos o diferentes llamados. Puede comunicarse de forma química, empleando la orina y otras marcas de olor.

En una **unidad residencial**, a través de **cámaras de seguridad**, se aprecia al que sería uno de esos **felinos**, informó la **Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca (CVC)**.

Es conocido como el **gato misterioso**, **gato moro** o **leoncillo**, la segunda especie más grande entre los pequeños felinos de Colombia.



---

## Temas relacionados

CONTENIDOLIBRE ABR 27

**Un gato viajó debajo de un auto por más de 10 kilómetros y fue adoptado**



FELINO ABR 06

**Hallaron un felino disecado en tienda de centro comercial en Medellín**



---

El llamado de búsqueda y protección por el yaguarandí empezó por las imágenes que muestran lo que parece ser uno de esos felinos merodeando por las calles de un barrio del sur del municipio de **Guadalajara de Buga**.

**"Esto alertó a las autoridades y a la comunidad, pues es muy extraño que esta especie, que puede confundirse con un gato doméstico, sea vista en una zona residencial"**, dice un reporte.

Según profesionales de la CVC, el desplazamiento de felinos se produce generalmente por la ampliación de las fronteras agrícolas, fragmentación y pérdida de los hábitats, la cacería de especies que son su presa natural, y las quemas y talas que alteran los corredores biológicos.

Maricel Peña, del grupo de Biodiversidad de la CVC, señaló que "en casos como estos, el apoyo de la comunidad es primordial para que la Corporación pueda actuar oportunamente, en tanto que son cada vez más frecuentes los llamados o reportes de avistamientos de especies de fauna silvestre fuera de sus ecosistemas".

(Le puede interesar: [Video | Robo en segundos en Cali: le quitaron teléfonos, computador portátil y dinero](#))



Estos felinos no solo están asociados con los cañaduzales, sino con áreas naturales como El Parque Natural Regional el Vínculo, la más grande reserva de bosque seco tropical del departamento y que es refugio de flora y diferentes especies de fauna silvestre.

También en otras zonas boscosas que, en este caso, colindan con el casco urbano de Buga, especialmente al sur. De esta forma, se explica la presencia de animales silvestres en estos perímetros residenciales.

La CVC presentó recomendaciones a las comunidades de la zona rural y urbana como no atentar contra ellos, evitar posibles agresiones y en caso de tener contacto con él, no corra, no les dé la espalda y si es una hembra con crías, no acercarse y retirarse tan pronto como sea posible.



Imágenes del que sería un felino yaguarandí captadas en cámara de unidad residencial.

 Foto: Toma de video

También se puede dar aviso inmediato a la CVC, marcando a la línea de atención #550 ó al enlace <https://cvc-pqrweb.arqbs.com/PQRDWeb/>.

Así mismo, se puede descargar la app CVC más cerca o comunicarse con la **línea 123 de la Policía Nacional**, para tomar las medidas necesarias y todas las estrategias de conservación dirigidas a evitar que la población atente contra estas especies.

(Puede leer: [Caleños crean billetera digital que busca revolucionar las transacciones financieras](#))

La CVC y la Fundación Panthera adelantaron un trabajo sobre la percepción positiva de los felinos; es una estrategia educativa para el manejo del conflicto humano-fauna silvestre y promover la convivencia de las comunidades locales con la fauna, en especial, con el yaguarandí.

La práctica se llevó a cabo en el Distrito Regional de Manejo Integrado (DRMI) laguna de Sonso y en la zona de influencia del sitio Ramsar del Complejo de Humedales del Alto río Cauca, asociados a la laguna de Sonso, debido a la importancia de recuperar en ese hábitat las poblaciones de este felino silvestre.

(Además, puede leer: [Fotos hechas por niños y niñas que les ganan a temores y a cualquier límite](#))

De las **36 especies de felinos** que hay en el mundo, seis habitan en nuestro país: jaguar, puma, ocelote, margay, oncilla y yaguarandí. Este último, según la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza, está catalogado como una especie de preocupación menor, aunque se ha visto amenazada por la pérdida del bosque y la caza local.

Sus platos preferidos son algunos mamíferos pequeños, ratones, pájaros, insectos y se beneficia de los peces que quedan atrapados en las orillas de los ríos y lagos. Son solitarios y de hábitos terrestres. A diferencia de los demás, tiene una actividad mayoritariamente diurna y no persigue ni ataca humanos, por el contrario, trata de evitarlos.

## Lea más noticias de Colombia

[Farallones de Cali, azotados por la fiebre del oro: más de 400 perforaciones a su paso](#)



JOSÉ LUIS VALENCIA  
REDACCIÓN  
CALI

28 de junio 2023, 05:30 A. M.



Comentar



Guardar



Reportar



Portada



DESCARGA LA APP EL TIEMPO  
Personaliza, descubre e infórmate.

